

NOTICIAS NEWSLETTER NOTIZIE

2008/1-2

Un saludo y mi reconocimiento

El Secretariado FIAC tiene un nuevo coordinador en la persona de Emilio Inzaurraga, Vicepresidente de la Acción Católica Argentina.

Desde las páginas de *Noticias* le dirijo mi grato y afectuoso saludo, por la bella experiencia de colaboración que hemos tenido juntos en los últimos tres años: estoy segura que con él el FIAC continuará creciendo y mostrando la belleza - serena y profunda - de la experiencia de la Acción Católica.

Quiero expresar también mis gracias a todas las personas que he encontrado en estos tres años de mi servicio al FIAC: gracias por la amistad que hemos intercambiado y por la estima recíproca que ha ido creciendo en el tiempo; gracias por la determinación con que fueron afrontadas las dificultades; gracias por el entusiasmo que sostuvo las ideas, los proyectos y los trabajos. Me parece que a medida que el tiempo pasa el FIAC está cada vez más tomando su fisonomía de encuentro que contribuye a hacer emerger el modo típico de ser Iglesia que está

sostenido en las diversas experiencias que en forma concreta realizan los distintos países.

La Iglesia hoy tiene necesidad de ver que no sólo existe la realidad de la Acción Católica que lleva adelante proyectos, sino de comprender que más allá de esto es una idea, más bien un ideal que es capaz de convocar a las personas, de inducirlas a poner a disposición del Señor y de la Iglesia su vida según aquel estilo y aquella espiritualidad eclesial, de asumir la responsabilidad de llevar adelante la misión. El carisma de la Acción Católica debe emerger como don de toda la Iglesia, al servicio de la evangelización, entendida también como el modo de llevar al interior de la realidad humana y secular, el fermento del Evangelio, mostrando la fecundidad cuando la hace resplandecer en toda su belleza.

La Iglesia de hoy tiene necesidad de la Acción Católica porque tiene necesidad de quienes amen la Iglesia y la sirvan poniendo la vida de ella antes que los propios proyectos y de las propias preferencias; ante todo es necesaria la Acción Católica porque se necesita de una Iglesia que ame la historia humana, que se sumerja cordialmente en ella, siguiendo el ejemplo de Jesús, que sabía estar en ella con un diálogo abierto y cordial, como el que el Concilio Vaticano II nos ha sabido dar ejemplo. El compromiso de formación de los laicos del que el FIAC se ha hecho cargo en estos años, va en la dirección de preparar a algunas personas disponibles a este diálogo de la Iglesia con el mundo, personas capaces, hoy, de mostrar a la Iglesia con su testimonio que la vía del diálogo y la cordial vecindad es aquella que la humanidad de hoy espera de cada comunidad cristiana. La pequeña experiencia que este año se inicia en colaboración con la Universidad Gregoriana contribuirá aunque simbólicamente a expresar cuánto está en su corazón la formación de los laicos.

Con este espíritu acompaño el trabajo que se inicia en este trienio y presento al Señor mi augurio y mi reconocimiento a todos.

Paola Bignardi

Coordinadora del Secretariado FIAC 2004-2008

Miembro del Pontificio Consejo para los Laicos

Caminemos juntos

Queridos amigos,

nos hemos encontrado en Roma como nuevo Secretariado FIAC, los representantes de los cinco países elegidos en la V Asamblea, con la expectativa de poder servir a las Acciones Católicas del mundo. Compartimos la Palabra de Dios, la Oración, la Eucaristía, el trabajo y la amistad.

Uno de los objetivos de esta primera reunión fue la definición de las líneas de trabajo, tomando como base lo realizado en la V Asamblea, especialmente en los grupos continentales. Creo que el resultado refleja la experiencia de estos primeros 20 años del FIAC y al mismo tiempo nos proyecta hacia adelante con nuevas exigencias. Ellas marcan el rumbo de la tarea que tenemos por delante.

Si las leen con detenimiento, seguramente entenderán que no es posible concretarlas solo con el trabajo del Secretariado sino que requieren el esfuerzo de todos. Es grande el desafío y cada uno de nosotros, desde su AC, podrá aportar dedicación y creatividad para hacerlas realidad. Contamos con el aporte de cada uno de ustedes.

La organización de la promoción y la animación del trabajo en cada uno de los continentes, la coordinación de los jóvenes, la elaboración del material específico para presentar a la AC y el establecimiento de una comunicación dinámica y constante han sido los principales temas de nuestra reunión.

Hoy podemos dar gracias a Dios por la realización de dos proyectos en los que hemos venido trabajando. La Fundación "AC escuela de santidad - Pio XI" y el Curso en la Universidad Pontificia Gregoriana "Vocación y Misión del Laico en la Iglesia y en la Sociedad. A veinte años de la *Christifideles Laici: balance y perspectivas*".

Durante estos días también surgió en nosotros un sentimiento de agradecimiento. A Mons. Francesco Lambiasi, a Paola Bignardi, a Luigi Alici, a Lourdes Azorín, a Oana, a Terence Mbonabuca, quienes integraron el Secretariado anterior y nos brindaron su servicio dirigenal con disponibilidad y energía poniendo sus talentos al servicio del FIAC. ¡Gracias por la tarea realizada, seguimos contan-

do con ustedes, con su experiencia y su generosidad! Hemos aprendido, en el trabajo internacional, que nos enriquece compartir nuestras realidades y aprender de nuestros logros y dificultades y que crecemos cuando participamos y nos "ponemos en común".

Caminemos juntos y testimoniemos alegremente nuestra vocación en la Iglesia y en cada uno de nuestros ambientes de vida. Ayudémonos mutuamente para que en nuestras comunidades con AC, se viva un ambiente favorable y una organización eficiente para la maduración en la fe, la formación y la evangelización y para hacer realidad la invitación del Santo Padre Benedicto XVI: "Queridos amigos, responded generosamente a esta llamada a la santidad de acuerdo con las formas que mejor se adapten a vuestra condición laical! Continúa a dejaros inspirar de las tres grandes 'consignas' que mi venerado predecesor, el Siervo de Dios Juan Pablo II, os ha encomendado en Loreto en 2004: contemplación, comunión y misión."

Encomendemos nuestra tarea a la Santísima Virgen, Patrona de la Acción Católica, con la seguridad de que siempre nos acompaña y nos protege.

Unidos en la oración,

Emilio Inzaurraga
Coordinador Secretariado FIAC

Índice

Un saludo y mi reconocimiento de Paola Bignardi	p.	1
Caminemos juntos de Emilio Inzaurraga	p.	3
Discurso di Benedicto XVI a la AC, 4 de mayo de 2008	p.	5
V Asamblea Ordinaria - Comunicado de prensa	p.	8
Países participantes	p.	10
Países miembros	p.	10
Primera reunión del Secretariado - Comunicado de prensa	p.	12
Líneas operativas 2008-2011	p.	14
Curso de la Pontificia Universidad Gregoriana	p.	16
Fundación "AC escuela de santidad Pio XI"	p.	20

Queridos niños, jóvenes y adultos ¡de la Acción Católica!

Es una gran alegría para mí darles la bienvenida hoy, aquí en la Plaza de San Pedro, donde en el pasado vuestra benemérita Asociación no pocas veces se ha encontrado con el Sucesor de Pedro. Gracias por vuestra visita. Os saludo con afecto a todos vosotros, que habéis venido de muchas partes de Italia, así como a los miembros del Foro Internacional que proceden de cuarenta países del mundo. En particular, saludo su Presidente Nacional, el Profesor Luigi Alici, a quien agradezco las cordiales palabras que me ha dirigido, a Mons. Domenico Sigalini, su Asesor General, y a los dirigentes nacionales y diocesanos. También doy las gracias a vosotros por el don especial que habéis deseado ofrecerme a través de vuestros representantes que testimonia vuestra solidaridad con los más necesitados. Quiero expresar mi profunda gratitud al cardenal Angelo Bagnasco, Presidente del la Conferencia Episcopal Italiana que ha celebrado la Santa Misa para vosotros.

Habéis venido a Roma en la compañía espiritual de vuestros numerosos Santos, Beatos, Venerables y Siervos de Dios: hombres y mujeres, jóvenes y niños, educadores y sacerdotes asesores, ricos en virtudes cristianas, que han crecido en las filas de la Acción Católica, que en estos días cumple 140 años de vida. La magnífica corona de rostros que abraza simbólicamente la plaza de San Pedro es un testimonio tangible de una santidad rica de luz y de amor. Estos testigos, que han seguido a Jesús con todas sus fuerzas, se prodigaron por la Iglesia y por el Reino de Dios, representan vuestro más auténtico documento de identidad. ¿No es posible todavía hoy, para vosotros niños y niñas, para vosotros jóvenes y adultos, hacer de vuestra vida un testimonio de comunión con el Señor que se transforme en una verdadera obra maestra de la santidad? ¿No es propiamente este el propósito de vuestra Asociación? Esto será sin duda posible si la Acción Católica sigue siendo fiel a sus propias raíces profundas en la fe, alimentada por la plena adhesión a la Palabra de Dios, por el amor incondicional a la Iglesia, de una atenta participación en la vida civil y un constante compromiso en la formación.

Queridos amigos, responded generosamente a esta llamada a la santidad de acuerdo con las formas que mejor se adapten a vuestra condición laical! Continúa a dejaros inspirar de las tres grandes "consignas" que mi venerado Predecesor, el Siervo de Dios Juan Pablo II, os ha encomendado en Loreto en 2004: contemplación, comunión y misión.

Acción Católica nace como una asociación de fieles laicos marcada por un especial y directo vínculo con el Papa, que rápidamente se convierte en una preciosa forma de "colaboración de los laicos en el apostolado jerárquico", recomendado "vivamente" por el Concilio Vaticano II, que identifican las irrenunciables "notas características" (cfr. Decreto sobre el apostolado de los laicos, *Apostolicam Actuositatem* n. 20). Esta vocación suya sigue siendo válida hoy. Os animo, por tanto, a perseverar con generosidad en vuestro servicio a la Iglesia. Asumiendo el fin apostólico general, en un espíritu de íntima unión con el Sucesor de Pedro y de una operante corresponsabilidad con los Pastores, vosotros encarnáis una ministerialidad en equilibrio fecundo entre la Iglesia universal y la Iglesia local, que os llama a ofrecer una contribución incesante e insustituible a la comunión.

Esta amplia dimensión eclesial que identifica vuestro carisma asociativo, no es el signo de la identidad incierta o anticuada, sino que otorga una gran responsabilidad a vuestra vocación laical: iluminados y sostenidos por la acción del Espíritu Santo y constantemente arraigada en el camino de la Iglesia, os enfrenta a la tarea de buscar siempre con valentía nuevas síntesis entre el anuncio de la salvación de Cristo al hombre de nuestro tiempo y la promoción del bien integral de la persona y de la entera familia humana.

En mi intervención en el IV Congreso Eclesial Nacional, que se celebró en Verona en octubre de 2006, he reconocido que la Iglesia en Italia "es una realidad muy viva que conserva una presencia capilar en medio de la gente de todas las edades y condiciones. Las tradiciones cristianas siguen profundamente arraigadas y continúan produciendo frutos, mientras se realiza un gran esfuerzo de evangelización y la catequesis dirigida en particular a las nuevas generaciones, pero ahora aún más a las familias" (Discurso al IV Congreso Nacional Eclesial, Verona, 19/X/2006 - *Insegnamenti di Benedetto XVI*, vol. II/2, 2006, pp. 468-469).

¿Cómo no ver en esta presencia capilar también un signo discreto y tangible de la Acción Católica? De hecho, la amada nación italiana siempre ha podido contar con hombres y mujeres formados en vuestra Asociación que están dispuestos a servir desinteresadamente la causa del bien común, para construir un orden justo de la sociedad y del Estado. Sabed vivir siempre a la altura de vuestro Bautismo que os ha sumergido en la muerte y resurrección de Jesús para la salvación de cada hombre que os encuentra, y de un mundo que está sediento de paz y verdad. Sed "ciudadanos dignos del Evangelio" y "ministros de la sabiduría cristiana por un mundo más humano": este es el tema de vuestra Asamblea y éste es el compromiso que asumen hoy ante la Iglesia italiana, aquí representada por vosotros, por vuestros sacerdote asesores, por los Obispos y por vuestro Presidente.

En una Iglesia misionera, situada ante un emergencia educativa como en la que se encuentra hoy Italia, vosotros que la amáis y la servís, sabed ser anunciadores incansables y educadores preparados y generosos; en una Iglesia llamada a pruebas muy exigentes de fidelidad y tentada de acomodamiento, sed testigos valientes y profetas de radicalidad evangélica, en una Iglesia que se enfrenta a diario con la mentalidad relativista, hedonista y consumista, sabed ensanchar los espacios de racionalidad con el signo de una fe amiga de la inteligencia, sea en el ámbito de una cultura popular y difusa, sea en aquél de una investigación más elaborada y reflexiva, en una Iglesia que llama al heroísmo de la santidad, responded sin miedo, siempre confiando en la misericordia de Dios.

Querido amigos de la Acción Católica italiana en el camino que tienen por delante no estáis solos: os acompañan vuestros santos. Otras figuras también han desempeñado funciones significativas en vuestra Asociación: pienso por ejemplo, entre otros en un Giuseppe Toniolo y en una Armida Barelli. Estimulados por estos ejemplos de cristianismo vivido, vosotros habéis comenzado un año extraordinario, un año que podríamos calificar de la santidad, en el que os empeñáis en traducir las enseñanzas del Evangelio en la vida concreta. Os animo en este propósito. Intensificad la oración, reformad vuestra conducta en los valores eternos del Evangelio, dejándoos guiar por la Virgen María, Madre de la Iglesia. El Papa os acompaña con el recuerdo constante ante el Señor, mientras que de corazón os imparte la Bendición Apostólica a vosotros que estáis aquí presentes y a toda la Asociación.

V Asamblea Ordinaria

Roma, 27 abril/4 mayo 2008

Por la vida del mundo (Jn 6,51)

Laicos de Acción Católica a 20 años de la *Christifideles Laici*

Comunicado de prensa

Del 27 de abril al 4 de mayo se realizó en Roma la V Asamblea Ordinaria del FIAC - Foro Internacional de la Acción Católica - sobre el tema "Por la vida del mundo (Jn 6,51). Laicos de Acción Católica a 20 años de la *Christifideles Laici*".

Los trabajos se iniciaron en la tarde del domingo 27 de abril con la oración presidida por Mons. Domenico Sigalini y con el saludo a los cerca de 120 participantes provenientes de unos cuarenta países de Europa, América, Asia y África. La sesión institucional se desarrolló del 27 al 30 de abril y concluyó el 30 por la tarde con el Acto Público, en recuerdo de los 20 años de la *Christifideles Laici* (Guzmán Carriquiry, Luigi Alici, Beatriz Buzzetti Thomson, Oana Tuduce).

Del 1 al 3 de mayo se desarrolló una sesión más operativa con atención a la coordinación de jóvenes, al trabajo continental y en modo especial a Tierra Santa. Los distintos países presentaron sus actividades propias y compartieron preocupaciones y esperanzas.

El 3 de mayo los participantes efectuaron una peregrinación paulina: celebración eucarística en la Basílica de San Pablo presidida por Mons. Servilien Nkawuzita de Rwanda y visita al lugar del martirio de san Pablo en las Tres Fuentes.

El 1 de mayo los participantes de la Asamblea del FIAC intervinieron en la apertura de la XIII Asamblea Nacional de la Acción Católica Italiana y participaron de la Vigilia de Oración del 3 de mayo y del gran encuentro con el Santo Padre Benedicto XVI el 4 de mayo.

El punto de partida de los trabajos fue una reflexión sobre "Dónde va el mundo" con la contribución del padre Federico Lombardi SJ - director de la Sala de Prensa Vaticana, Sandro Calvani - representante de la ONU en Italia y la Madre Amelia Kawaji - presidente UISG. Fue seguido de una profundización bíblica (Romano Penna) y teológica (Juvenal Ilunga Muya y Tullio Citrini) sobre la responsabilidad de los laicos en la evangelización y la inculturación de la fe, sobre el ejemplo de los laicos que colaboraron con el apóstol Pablo en las primeras comunidades cristianas, con especial atención a la dimensión misionera (Lourdes Azorín Ortega).

La Asamblea es siempre un momento privilegiado de verificación de la propia identidad de la Acción Católica (Paola Bignardi) y de encuentro e intercambio de experiencias entre los países presentes, miembros del FIAC y observadores.

El 30 de abril se realizó la presentación del Documento Normativo y de algunas propuestas sobre la operatividad del FIAC (Giuseppe Gervasio). Los representantes de los países miembros han electo el nuevo secretariado compuesto por cinco países: Argentina, Burundi, Italia, Myanmar-Birmania y Polonia.

Las celebraciones eucarísticas fueron presididas el 27 de abril por el Card. Rylko, el 28 de abril por Mons. Lambiasi, ex Asistente del FIAC, el 29 de abril por el Card. Sandri y el 30 de abril por el Card. De Giorgi, presidente de la Fundación "Acción Católica Escuela de santidad, Pio XI" recientemente constituida. El 2 de mayo por S.E. Mons. Robert Sarah, Secretario de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos.

Poco antes de la Asamblea el Presidente del Pontificio Consejo para los Laicos, nombró como Asistente Eclesiástico del FIAC a Mons. Domenico Sigalini, Asistente General de la ACI.

Con gran alegría hemos escuchado el discurso del Santo Padre que saludó a los participantes de la ACI y a los representantes del FIAC "Queridos niños, jóvenes y adultos de la Acción Católica! Es para mí una gran alegría recibirlos hoy aquí, en la Plaza de San Pedro, donde en el pasado no pocas veces vuestra benemérita Asociación se ha encontrado con el Sucesor de Pedro. Gracias por vuestra visita. Saludo con afecto a todas vosotras, venidas de distintas partes de Italia, como así también a los miembros del Foro Internacional que provienen de cuarenta países..".

Países participantes

AFRICA

1. Burundi
2. Camerun
3. Costa de Marfil*
4. Kenya
5. Rep. Dem. del Congo
6. Rwanda
7. Senegal
8. Uganda
9. Zambia

AMÉRICA

10. Argentina
11. Colombia
12. Costa Rica
13. Mexico
14. Nicaragua
15. Paraguay
16. Perú
17. Venezuela

Países miembros del FIAC después de la V Asamblea

AFRICA

1. Burundi
2. Camerun - diócesis
3. Costa de Marfil - solicitud de adhesión de la diócesis
4. Kenya - diócesis
5. Rep. Dem. del Congo - diócesis
6. Rwanda - solicitud de adhesión de diocesana a nacional
7. Senegal - - solicitud de adhesión nacional
8. Tanzania* - diócesis
9. Uganda - diócesis

ASIA

18. Corea
19. Myanmar - Birmania
20. Tierra Santa

EUROPA

21. Austria
22. Bosnia-Herzegovina
23. Bulgaria
24. España
25. Italia
26. Malta
27. Polonia
28. Romania
29. Svizzera AC Ticinese
30. Ucraina

AMÉRICA

10. Argentina
11. Colombia
12. Ecuador*
13. Mexico
14. Paraguay
15. Perú
16. Venezuela

ASIA

17. Manmar - Birmania

EUROPA

18. Albania*
19. Austria
20. España
21. Lussemburgo*
22. Italia
23. Malta
24. Polonia
25. Romania
26. Suiza AC Ticina

* Ausentes

Fueron acogidos como miembros durante la Asamblea del 30 de abril:

- Rwanda a nivel nacional
- Senegal a nivel nacional
- Costa de Marfil diócesis de KORHOGO

Primera reunión del Secretariado

Roma, 9-14 de octubre de 2008

Comunicado de prensa

Se reunió en Roma, del 9 al 14 de Octubre, el Secretariado del Foro Internacional de Acción Católica (FIAC), después de la V Asamblea Ordinaria celebrada del 27 de abril al 4 de mayo de 2008 en Roma, participando en el encuentro de la AC Italiana con el Santo Padre.

El Secretariado está compuesto por representantes de 5 países, elegidos por los países miembros durante la V Asamblea: Argentina (Emilio Inzaurraga), Burundi (Félicité Nyongere, don Salvator Niciteretse), Italia (Franco Miano), Myanmar (Paul Themoi), Polonia (Halina Szydelko e Konrad Glebocki) y el Asistente eclesialístico del FIAC S.E. Mons. Domenico Sigalini, Obispo de Palestrina y Asistente general de la AC en Italia.

Entre los cinco representantes fue elegido coordinador del Secretariado para los años 2008-2011 Emilio Inzaurraga, Vicepresidente de la AC Argentina, ingeniero, casado con Claudia, padre de 4 hijos. También ofrecieron su disponibilidad - propuestos por la AC Italiana - Gianni Rotondo (Delegado Regional ACI, Liguria) como Administrador y Clara Finocchietti (Vicepresidente Nacional ACI del Sector Jóvenes) para la Coordinación de Jóvenes del FIAC.

El Secretariado ha participado el 10 de octubre en Spello de una iniciativa en memoria de Carlo Carretto con una visita al convento San Girolamo. Luego, en Roma, el 11 de octubre en la presentación de la Fundación "Acción Católica escuela de santidad - PIO XI" de la cual el FIAC es promotor. En la noche del domingo 12 de octubre, en la sede de Via della Conciliazione 1, se celebró un momento de intercambio y oración con el Padre Alois - invitado al Sínodo de la Palabra - y con algunos Hermanos de la Comunidad de Taizé.

El 13 de octubre los miembros del Secretariado han sido recibidos en la sede del Pontificio Consejo para los Laicos por el Excmo Mons. Josef Clemens - Secretario, Guzmán Carriquiry - Subsecretario y Mons. Miguel Delgado.

Paola Bignardi anterior Coordinadora del Secretariado (2004-2008), fue nombrado el pasado mes de abril consultor en el PCL.

El Secretariado ha decidido las siguientes líneas de trabajo para el 2008-2011:

- PROMOVER la formación de los laicos y la Acción Católica en el mundo.
- FOMENTAR el encuentro, la reflexión y la solidaridad entre la AC en sus diferentes niveles.
- FORTALECER la coordinación jóvenes.
- ANIMAR un intercambio de experiencias entre adultos y adolescentes.
- INTENSIFICAR los vínculos con asociaciones internacionales de fieles: los Movimientos, los Organismos de enlaces.
- CUALIFICAR la comunicación.
- SOSTENER dos nuevas iniciativas emprendidas:
 1. La Fundación "Acción Católica, Escuela de la santidad - PIO XI" y su finalidad, con la ACI y varios promotores de causas de beatificación y canonización.
 2. El curso universitario en la Pontificia Universidad Gregoriana en el segundo semestre de 2008-2009: "20 años después de *Christifideles Laici*. Vocación y misión de los laicos en la Iglesia y en la sociedad", con el patrocinio del Pontificio Consejo para los Laicos, con la ACI y la CVX.

15 de octubre de 2008

Líneas de trabajo 2008-2011

Los representantes de los cinco países, teniendo en cuenta los trabajos realizados en la V Asamblea Ordinaria FIAC 2008, han definido las líneas de trabajo para el trienio 2008-2011:

1. PROMOVER LA ACCIÓN CATÓLICA

Presentar, hacer nacer y sostener las asociaciones de Acción Católica en todo el mundo:

- Encontrando a los Obispos y sacerdotes interesados, sea en las Iglesias locales, sea a nivel nacional o continental.
- Acompañando a los laicos de Acción Católica y formando a los responsables y asesores eclesiales.
- Fortaleciendo el trabajo del Grupo Promotor de AC en los distintos continentes y elaborando instrumentos adecuados para presentar a la AC.
- Proponiendo el trabajo con *Fidei Donum*.
- Realizando una investigación de la historia de la AC en los distintos países.
- Proponiendo, en distintos países, la realización de un curso universitario luego de la experiencia del primer curso 2008-2009 realizado en la Universidad Pontificia Gregoriana.

2. FAVORECER

El encuentro, la reflexión y la solidaridad entre las Acción Católica y los distintos niveles.

A. Con la profundización de algunas temáticas:

- "En el espíritu del Año Paulino (continuando la reflexión del trienio anterior "Donde va el mundo") Cómo ser más discípulos y misioneros en el mundo".
- Acción Católica parroquia y movimientos.
- Diálogo ecuménico e interreligioso.

B. A través de experiencias de "hermandad" entre Acción Católica de distintos países.

C. Animando la coordinación continental.

D. Recoger información directamente de los países, preparando intervenciones en temas relevantes.

3. AFLANZAR

La Coordinación de Jóvenes (después de la peregrinación a Tierra Santa y de la JMJ en Sydney y en vistas a la Jornada Mundial de la Juventud en Madrid,...).

Iniciar un intercambio de experiencias entre adultos y niños.

4. PROMOVER

La Fundación "Acción Católica escuela de la santidad Pío XI" y su finalidad.

5. ATENDER LAS RELACIONES CON:

- Asociaciones Internacionales de Fieles (PCL)
- Foro de las ONG Internacionales Católicas (Secretaría d'Estado)
- Organismos de coordinación de los religiosos, de las religiosas (USG - UISG) y de los misioneros: atención a los laicos.

6. INTENSIFICAR

Las comunicaciones e intercambios a través del sitio web, el boletín NOTICIAS y otros instrumentos.

7. DEFINIR

El reglamento de actuación del documento normativo para mandar, a consideración de los países miembros, un año antes de la próxima Asamblea Ordinaria FIAC.

Vocación y Misión de los laicos en la Iglesia y en la Sociedad

A veinte años de la *Christifideles Laici*: balance y perspectivas

Curso de la Pontificia Universidad Gregoriana
Roma, febrero-mayo de 2009

Curso KP0036 (Ciclo de Conferencias con relatores externos)
Año Académico 2008/2009 - Segundo Semestre

Forum Internacional de Acción Católica (FIAC), Acción Católica Italiana (ACI)
En colaboración con Comunidad de Vida Cristiana (CVX)
Con el Patrocinio del Pontificio Consejo para los Laicos (PCL)

"Como conclusión de este documento post-sinodal vuelvo a dirigios una vez más, la invitación del "dueño de casa" del que nos habla el Evangelio: Id vosotros también a mi viña, Se puede decir que el significado del Sínodo sobre la vocación y misión de los laicos está precisamente en este llamamiento de Nuestro Señor Jesucristo dirigido a todos, y, en particular a los fieles laicos, hombres y mujeres. (...) por eso los exhorto vivamente a todos y a cada uno, Pastores y fieles, a no cansaros nunca de mantener vigilante, más aún, de arraigar cada vez más -en la mente, en el corazón y en la vida- la conciencia eclesial, es decir la conciencia de ser miembros de la Iglesia de Jesucristo, partícipes de su misterio de comunión y de su energía apostólica y misionera".

(*Christifideles Laici*, 64)

Contenidos

El curso presenta el estado de la cuestión de la reflexión y de la experiencia del laicado en la Iglesia a veinte años de la Exhortación Apostólica *Christifideles Laici*.

Objetivos

Favorecer la conciencia, el debate, el intercambio y la profundización entre los participantes acerca del tema del laicado.

Destinatarios

- Estudiantes de la PUG y estudiantes de otras universidades pontificias romanas
- Responsables laicos y asistentes de la Acción Católica
- Miembros de la CVX
- Miembros de asociaciones y movimientos
- Sacerdotes y laicos interesados

NB: A través de la Secretaria de la Pontificia Universidad Gregoriana es posible inscribirse como huésped a este sólo curso usufructuando de las lecciones reservadas.

Calendario 2009

Todas las conferencias serán en sábado de 9.30 a 12.00 horas

Docente responsable del curso:

p. Sandro BARLONE SJ, director de LAIKOS

21 de Febrero

Lección sólo con los estudiantes inscriptos en el curso *

28 de Febrero

La eclesiología del Vaticano II y la *Christifideles Laici*.

PROLUSIÓN: Su Eminencia Card. Stanislaw RYLKO

Presidente del Pontificio Consejo para los laicos

Lectio Magistralis: prof. Salvador PIENINOT

7 de Marzo

El debate teológico sobre el laicado del Vaticano II a la *Christifideles Laici*
S.E. Mons. Ignazio SANNA

14 de Marzo

El debate teológico sobre el laicado después de la *Christifideles Laici*
prof. Marco VERGOTTINI, prof. Stella MORRA

21 de Marzo

Lección solo con estudiantes inscriptos al curso *

28 de Marzo

Las agregaciones laicales (mesa redonda)- Criterios de eclesialidad,
aspectos jurídicos

Introduce y coordina: Ab. Guzmán CARRIQUIRY Subsecretario PCL

Intervenciones de Acción Católica (prof. Franco MIANO),

CVX (Prof. Leonardo BECCHETTI) y de representantes de algunas agregaciones
laicales.

4 de Abril

Laicos colaboradores en la *plantatio Ecclesiae*: la Acción Católica
S.E. Mons. Franco G. BRAMBILLA, Prof. Paola BIGNARDI

9 de Mayo

Laicos para la *implantatio evangelica*: el servicio al mundo
Mons. Pietro PAROLIN, Prof. Carmen APARICIO VALLS

16 de Mayo

Espiritualidad y formación

Su Eminencia Card. Tomás ŠPIDLÍK SJ

23 de Mayo

Lección solo con estudiantes inscriptos en el curso *

*A cargo de las Profesoras Carmen APARICIO VALLS,
Stella MORRA y Giorgia SALATIELLO

Informaciones

Las lecciones, en lengua italiana serán abiertas al público.

Está previsto un espacio para preguntas y debate. Si el calendario debiera sufrir modificaciones se informará oportunamente.

Algunas lecciones estarán reservadas a los estudiantes inscriptos y destinadas a la profundización de los temas tratados. El examen final consistirá en la presentación de un trabajo realizado sobre varios temas propuestos, a elección del candidato.

La evaluación se efectuará sobre la base e la frecuencia, de la participación activa en las lecciones y de la contribución a las reflexiones.

La Bibliografía se indicará en el curso de las lecciones.

Para ulteriores informaciones:

laikos@unigre.it

info@fiacifca.org

PUG <http://www.unigre.it>

FIAC <http://www.fiacifca.org>

ACI <http://www.azionecattolica.it>

En colaboración con CVX <http://www.cvx-ec.net>

Con el patrocinio del Pontificio Consejo para los laicos

<http://www.laici.org>

Fundación

"Acción Católica escuela de santidad Pio XI"

"¡Queridos hermanos y hermanas, amigos de la Acción Católica, reunidos en Loreto procedentes de Italia, de España y de muchas partes del mundo! Con la beatificación de estos tres siervos de Dios, el Señor os dice hoy: el don más grande que podéis hacer a la Iglesia y al mundo es la santidad.

Lleved en vuestro corazón lo que lleva la Iglesia en el suyo: que muchos hombres y mujeres de nuestro tiempo queden conquistados por el atractivo de Cristo; que su Evangelio vuelva a brillar como luz de esperanza para los pobres, los enfermos, los hambrientos de justicia; que las comunidades cristianas sean cada vez más vivas, abiertas, atractivas; que nuestras ciudades sean acogedoras y agradables para todos; que la humanidad pueda seguir los caminos de la paz y de la fraternidad".

(Juan Pablo II, Homilía del 5 de septiembre de 2004, en Loreto)

En esta perspectiva, la Fundación, en la que convergen Asociaciones de Acción Católica y partes actoras de testigos de Acción Católica, tiene como objetivo hacer conocer santos, beatos, venerables, figuras en fase diocesana y romana par que contribuyan a proponer y a vivir hoy una Acción Católica escuela de santidad, sobre todo para los fieles laicos de toda edad y condición de vida, en todo el mundo, sin dejar de olvidar que la Acción Católica: es escuela de vocaciones y que tantos obispos y sacerdotes han contribuido y contribuyen a la promoción de la Acción Católica.

Dedicar la Fundación al Papa Pio XI significa recordar al Papa de la Acción Católica: que fue Pastor diligente y atento en tiempos difíciles para la Acción Católica en Italia (Cf. *Non Abbiamo Bisogno*, 29 de junio de 1931) a favor de la promoción de la asociación en la Iglesia Católica llamando nuevamente a la esencial identidad religiosa: "el fin último de la Acción Católica, que es la santificación de las almas, según el precepto evangélico: *buscad ante todo el reino de Dios*" (Pío XI, *Firmissimam constantiam*, 28 de marzo de 1937).

Son palabras que anticipan las palabras conciliares sobre la Acción Católica: "fin inmediato de tales organizaciones - de Acción Católica - es el fin apostólico de la Iglesia, esto es la evangelización y la santificación de los hombres y la formación cristiana de sus conciencias, de modo que logren impregnar del espíritu evangélico las diversas comunidades y ambientes" (AA 20.a) e y el magisterio posterior: "Animo a la Acción Católica a desarrollar siempre más el compromiso formativo, a fin de que sus socios crezcan en santidad de vida y comunión eclesial y sean testigos creíbles de Jesús resucitado, esperanza de la humanidad" (Benedicto XVI, *Ángelus* del 8 de diciembre de 2006).

La Fundación se constituyó en Roma el 23 de noviembre de 2007 con sede en la Ciudad del Vaticano, promovida por el Forum Internacional de la Acción Católica, por la Acción Católica Italiana y por algunas partes actoras.

El 11 de octubre de 2008 fue presentada oficialmente en Roma en ocasión de de la primera reunión del Secretariado FIAC y del Consejo Nacional ACI.

El Consejo directivo está compuesto por los siguientes socios fundadores:

Presidente: S.E. Sig. Cardenal Salvatore De Giorgi

Vicepresidentes: Francesca Zabotti e Silvia Monica Correale

Consejeros: S.E. Mons. Domenico Sigalini, Don Arnaldo Bigio et Encarnación Perez Ferris

Administrador: Vincenzo Serra

Secretaria: Maria Grazia Tibaldi

Suplentes: Card. Ricardo Maria Carles, S.E. Mons. Renato Boccardo.

Del Estatuto

Art. 2 - Finalidad

La Fundación tiene como finalidad colaborar y coadyuvar en todas las formas y por todos los medios oportunos, según las normas canónicas, con las partes actoras y las respectivas postulaciones de las causas de canonización de los beatos y beatas y con las causas de beatificación de los venerables, siervos y siervas de Dios, fieles laicos, que han sido miembros, sacerdotes asistentes, obispos promotores de la Acción Católica (AC), en cualquier país del mundo, sea en la fase romana o en la fase diocesana.

Para conseguir sus fines, la Fundación se compromete a:

- Procurar la divulgación sobre "Acción Católica escuela de santidad" y sobre las particulares figuras de los testigos, en colaboración con las Iglesias locales.
- Sustener el trabajo de documentación y de investigación y recoger el relativo material de documentación y de investigación de las causas.
- Colaborar en la organización de seminarios e investigaciones a nivel internacional y nacional sobre la vida, la obra y las enseñanzas morales y espirituales de los santos, beatos, venerables y siervos de Dios, testigos de la Acción Católica.
- Ofrecer materiales para los instrumentos de información de las asociaciones de Acción Católica.
- Ofrecer asistencia jurídica para el proceso (cuando ya se ha iniciado) y proporcionar informaciones e indicaciones para el proceso (cuando se está por iniciar).
- Ocuparse de la formación de postuladores y vice-postuladores para incluir en la pastoral ordinaria el compromiso de la Acción Católica y de la Iglesia local en la beatificación y la canonización de sus testigos.

- Promover en cada parte del mundo un movimiento de oración y de intercesión entre los fieles católicos y entre todas las personas que han conocido a los beatos, beatas, venerables, siervos y siervas de Dios de Acción Católica, a su obra y nos testimonian su fama de santidad e intercesión.

La Fundación puede desarrollar cualquier otra actividad que pueda ser útil e instrumental para el cumplimiento de su fin.

Con el objeto de lograr su finalidad institucional y todas aquellas que le sean instrumentales, consecuentes y conexas, la Fundación puede efectuar cualquier actividad mobiliaria, inmobiliaria y económico-financiera así como todos los actos y las operaciones relativas necesarias y/u oportunas.

Para informaciones y comunicaciones: info@fondazionesantiac.org

23 de Noviembre de 2008 Cristo Rey

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100

El presente documento es el resultado de un proceso de consulta y diálogo que se desarrolló en el marco del Foro Internacional de Acción Católica, celebrado en Bogotá, Colombia, en el mes de octubre de 2008. El foro reunió a representantes de diversas organizaciones de Acción Católica de América Latina y el Caribe, quienes compartieron sus experiencias y visiones sobre el rol de la Acción Católica en la sociedad actual. Este documento recoge los principales acuerdos y conclusiones del foro, así como las recomendaciones que se desprenden de los debates y discusiones. El foro tuvo como objetivo principal fortalecer el diálogo y la colaboración entre las organizaciones de Acción Católica, así como promover la participación activa de los católicos en la construcción de una sociedad más justa y equitativa. Los temas que se abordaron en el foro fueron: el rol de la Acción Católica en la sociedad actual, la participación ciudadana, la promoción de la justicia social, la defensa de los derechos humanos, la educación para el desarrollo y la formación integral de las personas. El foro concluyó con la adopción de un documento final que establece las líneas de acción y las recomendaciones que deben guiar el trabajo de las organizaciones de Acción Católica en el futuro. Este documento es un instrumento de referencia para todas las organizaciones de Acción Católica que participan en el foro, así como para quienes se interesan en el rol de la Acción Católica en la sociedad actual.



Este documento es el resultado de un proceso de consulta y diálogo que se desarrolló en el marco del Foro Internacional de Acción Católica, celebrado en Bogotá, Colombia, en el mes de octubre de 2008. El foro reunió a representantes de diversas organizaciones de Acción Católica de América Latina y el Caribe, quienes compartieron sus experiencias y visiones sobre el rol de la Acción Católica en la sociedad actual. Este documento recoge los principales acuerdos y conclusiones del foro, así como las recomendaciones que se desprenden de los debates y discusiones. El foro tuvo como objetivo principal fortalecer el diálogo y la colaboración entre las organizaciones de Acción Católica, así como promover la participación activa de los católicos en la construcción de una sociedad más justa y equitativa. Los temas que se abordaron en el foro fueron: el rol de la Acción Católica en la sociedad actual, la participación ciudadana, la promoción de la justicia social, la defensa de los derechos humanos, la educación para el desarrollo y la formación integral de las personas. El foro concluyó con la adopción de un documento final que establece las líneas de acción y las recomendaciones que deben guiar el trabajo de las organizaciones de Acción Católica en el futuro. Este documento es un instrumento de referencia para todas las organizaciones de Acción Católica que participan en el foro, así como para quienes se interesan en el rol de la Acción Católica en la sociedad actual.